



Columnas ESTATALES

8 de mayo 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que sin estridencias y respetando el principio de presunción de inocencia y la autonomía municipal, el **PT** llamó a la **Fiscalía General de Justicia mexicana** a investigar de manera “diligente y con perspectiva de género” el caso **Capulhuac**, brindar protección a la **víctima** y sus familiares, además de **garantizar** la **imparcialidad** del proceso e informar públicamente el estatus del caso, que les atañe especialmente porque la **presidenta municipal** señalada por **lesiones** es emanada de este mismo partido.

Que sin embargo, la **diputada Sara Alicia Martínez de la O** fue muy clara al decir que no es aceptable el silencio institucional, pues la **omisión** es una **revictimización** y no se puede permitir que una **violación** se repita y mucho menos quede impune, “sin prejuzgar sobre el comportamiento” de la **alcaldesa petista**.

Que por fin el **PRD** ya tiene sin condiciones su registro como partido político local, pero será en **2027** cuando se someta a la prueba de fuego con las **elecciones constitucionales**, en donde deben reunir más de tres por ciento de los **votos válidos**, para lo cual saben que deberán trabajar en serio a fin de poder sobrevivir ahora que recién inician la etapa sin una **tutela nacional**.

Quizá la parte más difícil será la formación de nuevos cuadros y el impulso a **figuras ciudadanas** independientes, a no ser que, con miras a lo que viene, proyecten presentar a los **viejos conocidos** o a “importados” de otros partidos como novedosa oferta a la **ciudadanía**. Quién sabe.

Que hablando de estrategias partidistas, el **Grupo Parlamentario del Verde Ecologista** en el **Estado de México** claramente buscó el aplauso del respetable al pedir al pleno que se haga un exhorto a los **125 ayuntamientos**, así como a la **Oficialía Mayor** del gobierno estatal y a la **Secretaría de Administración y Finanzas del Poder Legislativo** para que otorguen el **9 de mayo** como día de asueto, en **conmemoración** del “**Día de las Madres**”.

En un mes de tantos puentes quizá suene complicada la propuesta, pero los del tucán ya quedaron bien con un **buen porcentaje de la población**. —

LA MAQUINITA

Cierran filas aspirantes de la UAEMéx

:::: La Universidad Autónoma del Estado de México vive un momento crítico. Las cinco aspirantes a la Rectoría para el periodo 2025-2029, que no son **Eréndira Fierro**, han hecho público un exhorto en el que denuncian un proceso electoral injusto, inequitativo y carente de transparencia. Acusan que una “persona” ha violado reiteradamente la normatividad y que la omisión de la Comisión Especial Electoral ha provocado desconfianza en la comunidad. En



ESPECIAL

Eréndira Fierro.

paralelo, el movimiento estudiantil continúa creciendo: hoy se sumó al paro tres facultades más, dejan en claro que la inconformidad no es aislada ni menor. La falta de respuesta institucional sólo abona a un clima de tensión que pone en entredicho la legitimidad del proceso sucesorio.

Falla en el sistema penitenciario

:::: La muerte de una mujer privada de la libertad en un penal del Estado de México, presuntamente por negligencia médica, expone una vez más las graves fallas estructurales en el sistema penitenciario mexiquense. La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, presidida por **Myrna García Morón**, emitió su primera recomendación del año en la que señala violaciones al derecho a la salud, particularmente en contextos de reclusión, donde la vida y la dignidad



ESPECIAL

Myrna García Morón.

dependen enteramente del Estado. La Secretaría de Seguridad y la Subsecretaría de Control Penitenciario han sido directamente señaladas como responsables de no garantizar condiciones mínimas de atención médica, lo que derivó en una tragedia que pudo haberse evitado. La omisión institucional cuesta vidas y, en este caso, también perpetúa una doble vulnerabilidad: ser mujer y estar privada de la libertad. La administración estatal está obligada no solo a aceptar la recomendación, sino a emprender cambios reales en los protocolos de salud dentro de los penales.

Empresarios a favor

:::: La decisión de la Secretaría del Medio Ambiente del Estado de México de endurecer los controles sobre los verificentros es, en principio, una medida necesaria ante la urgencia ambiental que enfrenta la entidad. Sin embargo, su implementación debe girarse por la transparencia, sin caer en generalizaciones que pongan en entredicho a todo un sector. **Jesús Trigos Rodríguez**, expresidente de la Asociación de Verificentros del Estado de México, lo ha dicho con claridad:



ESPECIAL

Jesús Trigos Rodríguez.

los centros operan con equipos certificados y bajo estricta regulación. Si hay irregularidades, deben investigarse con rigor, pero sin convertir la vigilancia en una cacería mediática. La colaboración del sector empresarial con los nuevos lineamientos es una oportunidad para depurar malas prácticas y fortalecer la confianza ciudadana en los mecanismos de verificación vehicular. Pero también es una prueba para la autoridad.



EL INSURGENTE

Crisis política en Capulhuac

:::: La crisis política en Capulhuac escala. La denuncia por agresión contra la edil **Selene Hernández**, hecha por una servidora pública del DIF y respaldada por medidas de protección emitidas por la Fiscalía mexicana, pone en entredicho no sólo la conducta de la alcaldesa, sino el estado de la gobernabilidad. Mientras la investigación avanza sin orden de aprehensión, el ayuntamiento ha sido reabierto a petición ciudadana, aunque la oficina de la alcaldesa permanece cerrada. El Cabildo ha pedido la destitución de Hernández, pero el Congreso del Estado aún no recibe solicitud formal. El presidente de la Jucopo dice que el Legislativo puede designar a quien encabece el gobierno local, pero que esté paralizado por denuncias de violencia debería bastar para agilizar el proceso.



Selene Hernández.

ESPECIAL

De nuevo, la administración pasada

:::: La decisión del gobierno municipal de Cuautitlán de cancelar el permiso de construcción para un centro logístico junto a la estación del Tren Suburbano pone en el centro el interés público. La edil **Juana Carrillo** ha señalado irregularidades en la autorización de la administración pasada, además de advertir la inviabilidad del proyecto en una zona donde transitan diariamente 100 mil personas. Impedir que intereses privados se impongan sobre el bienestar colectivo es una posición que merece respaldo. La reacción de la empresa, que ya ha presentado una denuncia, anticipa un conflicto que pondrá a prueba la solidez de los argumentos del Ayuntamiento. La colocación de nuevos sellos de suspensión refuerza el mensaje de que Cuautitlán no será rehén de decisiones opacas heredadas.



Juana Carrillo.

ESPECIAL

Tradición artesanal en riesgo

:::: La riqueza artesanal de Rayón, particularmente su legado en tallado de madera, está en una encrucijada histórica. Con apenas 200 talleres, muchos de ellos enfrentando rezagos tecnológicos y sin relevo generacional, la presidenta municipal **Edna Talavera** ha reconocido que esta actividad emblemática atraviesa una fase crítica. La pérdida de interés entre los jóvenes, incluso en familias con tradición, pone en riesgo un patrimonio cultural de identidad y orgullo en el municipio. En tiempos de globalización preservar oficios tradicionales como este ya no puede depender del esfuerzo individual. Rayón tiene en su madera algo más que materia prima: tiene historia, arte y un lenguaje cultural que merece ser defendido con visión y recursos. Si no se actúa hoy, mañana sólo quedarán recuerdos tallados.



Edna Talavera.

ESPECIAL

EN LOS PASILLOS

PAGAR DEUDA

Comentan que el inicio de mesas de **diálogo** entre alcaldes de los **10 municipios** que conforman el **Plan Integral del Oriente** y autoridades de la Secretaría de Salud federal, así como del IMSS-Bienestar, dieron inicio con **esperanza**, de que se les **pague** la **deuda histórica** que se tiene con habitantes de la **zona**. Como parte de esta **fase**, se busca la **modernización** de infraestructura hospitalaria y centros de **salud**.

EN PREPARACIÓN

Cuentan, el entrenamiento **militarizado** que recibirán cerca de 300 **policías** estatales en **Santa Lucía**, podría comenzar a finales de este mes. Con esta **acción** se da un paso importante en la **profesionalización** de un sector muy importante del gobierno. Proyecto que además tendrá como **distintivo** la **transparencia** en métodos y formas. Bienvenidos estos **programas**.

HAY INCONFORMIDAD

Dicen que **estudiantes** de la Universidad Politécnica de Cuautitlán Izcalli, ubicada en la colonia Tepojaco, realizaron un **cierre** en la entrada principal del plantel, en protesta por **inconformidades** con algunos profesores. Los alumnos exigen la **intervención** inmediata del rector de la institución y señalan **irregularidades** en el desempeño **docente**.

NEGOCIO PROPIO

Aseguran que alguien en el **equipo** del presidente municipal de Toluca, **Ricardo Moreno**, no está entendiendo las instrucciones de su **jefe** y le **juega** al peligro con un negocio que desafía también el Bando de Gobierno. El **"bisne"** está relacionado nada más ni nada menos que con la **venta** de **alcohol** y por supuesto, deja cualquier cantidad de **ganancia**. **Lástima**, el prietito en el **arroz**.

LA EDITORIAL

// Invitación abierta

En 8 Columnas estamos convencidos de que la democracia se fortalece con la participación, la transparencia y el acceso a la información. Por ello, con motivo del ejercicio electoral extraordinario del próximo 1 de junio, extendemos una invitación abierta y general a todas las candidatas y candidatos a juezas, jueces, ministras, ministros, magistradas y magistrados a ser parte activa de este proceso a través de nuestras páginas.

Ponemos a su disposición un espacio completamente gratuito, donde podrán compartir su perfil, sus ideas, sus propuestas y su visión sobre el Poder Judicial que el país necesita. Nuestro objetivo es claro: fomentar el diálogo público y alentar a la ciudadanía a informarse, reflexionar y participar en esta elección inédita y fundamental para el rumbo de México.

Este ejercicio de apertura no tiene otro propósito que el de contribuir al fortalecimiento democrático y garantizar que las y los votantes cuenten con elementos suficientes para tomar una decisión consciente y razonada.

Creemos que un país mejor se construye escuchando todas las voces. Por eso, las puertas de 8 Columnas están abiertas para quienes aspiran a servir a México desde la justicia.

Porque el Poder Judicial también se elige, y la ciudadanía merece conocer a quienes buscan integrarlo.

Tenemos abiertos nuestros canales de comunicación a través de nuestras plataformas digitales y en el correo: 8columnas@8columnas.com.mx



Urgente solución a crisis en la UAEMéx

Las malas decisiones y la inexperiencia de algunos directivos, en esta etapa de la Universidad autónoma del Estado de México, provocó que la marcha estudiantil, que se esperaba pacífica, llegara al punto de la toma del edificio de rectoría.

Fue el estudiantado de la facultad de ciencias políticas y sociales que convocó a la marcha para entregar pliegos petitorios al rector Carlos Eduardo Barrera Díaz.

Los recibió el secretario de rectoría Marco Aurelio Cienfuegos, que no pudo contener los ánimos universitarios que ya venían encendidos, luego de que la directora de una facultad les tomara videos durante la marcha.

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales había determinado en asamblea no ir a paro, como ya lo habían hecho las facultades de Humanidades y de Artes. Pero tras lo sucedido el martes, determinaron llevar a cabo otra asamblea y fue entonces que se sumaron a la suspensión de actividades, ante lo que consideraron un maltrato o mal manejo de la situación por parte de autoridades universitarias.

Por otra parte, no lo hicieron desde el principio, a pesar de estar en contra de las bases de la convocatoria, y a pesar de que Laura Benhumea podía participar y le negaron el registro, pero las candidatas a la rectoría ya salieron con un comunicado a pronunciarse ante la situación tan complicada que vive la máxima casa de estudios mexicana.

Era importante que las participantes en este proceso de renovación, que será histórico porque tendrá a la primera mujer rectora, dirigieran un mensaje a la comu-

nidad universitaria juntas. Aunque sólo fueron cinco las firmantes. El estudiantado, el cuerpo académico y el administrativo, merecían un posicionamiento de quienes han ido a buscarlos para pedir el apoyo y dirigir los destinos de la universidad pública más importante del país.

No se debe olvidar que el rector va de salida, que ellas son parte del proceso electoral, que una lo sucederá. Ellas tienen mucho que perder en esta gran crisis, lo mismo que la comunidad estudiantil. Era urgente que salieran a calmar los ánimos, comprometiéndose a cambiar las reglas y dar más participación a toda la comunidad universitaria.

Es prioridad que la elección continúe, no puede haber parálisis en estos momentos tan trascendentales para la UAEMéx.

No se puede permitir en estos momentos, que la universidad entre en un paro que a nadie conviene, sobre todo a las y los alumnos que están por concluir la carrera.

Hay quienes argumentan que no les permiten hablar a las participantes. ¿Quién no les permite expresarse? En una crisis como ésta, no pueden quedarse calladas. Deben decir lo que sea necesario. Quien no hable, quien no luche por una mejor universidad no merece ocupar la silla que está en la sede hoy ocupada por estudiantes.

Hoy están en las grandes ligas. Deben tener equipos de comunicación y legales. La libertad de expresión está por encima de cualquier convocatoria o reglamento, está plasmada en la Constitución Mexicana. Alzar la voz no es precisamente gritar. ●

[@dianamancilla77](https://twitter.com/dianamancilla77)

SALA DE CONSEJO

**ARNULFO
VALDIVIA**

 @arnulfovaldivia



UAEMéx

El movimiento estudiantil que se desarrolla en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) desde marzo de 2025, incluyendo paros, protestas, y la toma simbólica de la Rectoría, representa un fenómeno profundamente revelador de las tensiones sociales contemporáneas. Y es que, lo que estamos viendo, es un fenómeno político y sociológico que refleja una tensión creciente entre estructuras institucionales tradicionalmente rígidas y las nuevas estructuras sociales líquidas, que cada vez coinciden menos y, por lo tanto, chocan más.

Los hechos han sido ampliamente informados: estudiantes de diversas facultades se han movilizado en contra de un proceso de sucesión rectoral que, de acuerdo con su apreciación, es excluyente y poco transparente. El detonante fue la negativa de las autoridades de permitir el voto universal en la elección de la nueva rectora. La respuesta: paros indefinidos, asambleas y la ocupación del edificio central de la universidad.

Desde la ciencia política, este tipo de movilización expresa lo que Pierre Rosanvallon denominó “una crisis de representación”. La ciudadanía (en este caso, la estudiantil) percibe que los mecanismos institucionales ya no canalizan su voluntad ni protegen sus derechos, sobre todo cuando además de la distancia institucional, percibieron ausencia de diálogo. El sistema de gobierno universitario, aunque legal, parece ya no ser legítimo a los ojos de las personas a las que rige.

Por lo tanto, renombrar la Rectoría como “Casa del Estudiante” no sólo fue un acto simbólico, sino una declaración de intenciones. Desde la psicología social, este gesto busca redefinir el espacio como un lugar de

inclusión y participación estudiantil, desafiando a las estructuras directivas de poder a las que, en la mente de los quejosos, precisamente se culpa de exclusión.

Desde la sociología crítica, la protesta puede interpretarse además como una gramsciana forma de contrahegemonía. Es decir, un intento por desplazar no sólo a quienes ocupan el poder, sino también las narrativas que lo justifican. Es una lucha por reconfigurar el lenguaje, los símbolos y los espacios como elementos de disputa política. Se trata de una expresión del poder constituyente: un impulso colectivo que cuestiona y transforma las reglas del juego.

Así, lo que hoy sucede en la UAEMéx no es algo aislado en nuestra era: es un espejo de juventudes que no se conforman con democracias procedimentales, sino que exigen procesos abiertos, horizontales y participativos: líquidos. Y así, hoy nuestra universidad se constituye como un microcosmos social que anuncia la que, claramente, es y podría ser la actitud de las nuevas generaciones hacia otras estructuras verticales y rígidas. Entender esto hoy es entender más allá. Es el análisis estructural de tu Sala de Consejo semanal. ■



Intereses universitarios

El conflicto en la Universidad Autónoma del Estado de México ha escalado de manera inusitada y es evidente que el proceso de elección de rectora es el rehén de quienes insisten en reventar un proceso que debió ser de fiesta.

Lo cierto es que, tal vez Carlos Eduardo Barrera Díaz es el único rector en la historia que no buscaba brincar a una posición política luego de su periodo al frente de la Máxima casa de Estudios Mexiquense y que se caracterizó por mantenerse fuera de las motivaciones mediáticas, hoy está perdiendo el control del proceso electoral y de la Universidad y no sabemos a donde puede esto parar.

Lo cierto es que una elección abierta en la que participe el estudiantado es una petición justa y que era necesaria de implementar hace años, pero en este momento ya no hay tiempo para remediarlo para este proceso.

Tal vez el compromiso podría ser empezar a trabajar desde ahora para democratizar y abrir la elección de rector o rectora desde el inicio del siguiente periodo, para que la próxima elección cumpla con los requerimientos de los alumnos.

Sin embargo, eso es evidente y todos nos damos cuenta. ¿Por qué nadie lo señala?

Quizá porque el conflicto, tiene más que ver con el control del poder de la UAEMéx que con la democratización. Tal vez la disputa por ese poder se le salió de las manos a quienes la pelean, o hay tantos intereses que se salieron de control.

A lo mejor se trata de un reflejo del clima político en nuestra entidad, donde cada grupo pretende su reba-

nada y ninguno está dispuesto a ceder.

La cosa es que así, la Universidad Autónoma se va a reventar sin sentido y no quedará nada para nadie.

La Universidad Autónoma del Estado de México no es solo muy significativa para los mexiquenses, por ser nuestra alma mater por excelencia, es además una de las instituciones educativas más importantes del país.

La UAEMéx cuenta con una amplia red de instalaciones distribuidas en el Estado de México: 11 Centros Universitarios; seis Unidades Académicas Profesionales; 21 facultades; una escuela de artes escénicas; 24 centros de investigación y dos institutos.

Estas instalaciones están distribuidas en 28 municipios del estado, incluyendo Toluca, Texcoco, Atlacomulco, Amecameca, Zumpango, Valle de México, Ecatepec y Valle de Chalco.

En 2024, la UAEMéx alcanzó una matrícula histórica superior a los 96 mil estudiantes: poco más de 23 mil en bachillerato, 68 mil en estudios profesionales (licenciaturas e ingenierías) y 4 mil en estudios avanzados (posgrados).

En cuanto a personal docente y administrativo, la comunidad laboral de la universidad está compuesta por aproximadamente 13 mil personas, incluyendo académicos, técnicos académicos y administrativos.

Este equipo respalda las funciones de docencia, investigación y gestión institucional, es enorme y valioso.

Esta es una institución que deberíamos estar protegiendo, en lugar de permitir que se la arrebaten a pedazos los intereses de unos cuantos.

Vitral

Limitar los paseos de alcaldes y ediles debería extenderse al propio Congreso y a los funcionarios estatales.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- + CARLOS EDUARDO BARRERA, RECTOR DE LA UAEM Y SUS LARGOS ÚLTIMOS 7 DÍAS O 168 HORAS.
- + La candidata oficial reta a todo inconforme que se le ponga enfrente.
- + Dice que no se baja del proceso, va a llegar hasta el final y va a ganar.
- + Si alguien señala a Carlos Eduardo Barrera de soberbio, entonces no ha visto o tratado con Eréndira Fierro.
- + La ex secretaria de Administración asegura a sus allegados que los acuerdos que tenga el rector con la instancia que sea, no los atenderá porque no son suyos.
- + Filtran documento firmado por cinco de las seis aspirantes a la rectoría. Evidentemente no aceptó ser incluida, la candidata oficial.
- + Exigen que el rector atienda a los estudiantes inconformes y se tomen las acciones pertinentes, entre las que se encuentra su posible renuncia.
- + ¿Al final, obligarán a renunciar al rector y su candidata? ¿Con los espacios académicos tomados, la elección está en riesgo?

FALTAN 7 DÍAS para que Carlos Eduardo Barrera salga de la Universidad Autónoma del Estado de México, al menos es el periodo oficial que marca la legislación.

Pensar que puede ser antes, por la exigencia de alumnos inconformes que tienen tomadas las instalaciones de rectoría es una apuesta complicada, porque ese es un asunto que ya no depende del mismo rector.

Escasas 168 horas que sin duda serán de gran presión para el rector que al final "se hizo Chiquito" en lo que a su operación política respecta. Repetir que su soberbia lo tiene contra la pared no es un tema menor, por el contrario, se escuchará frecuentemente durante esta semana y así se le va a quedar.

Lo que en un principio parecía imposible de pensar, ahora se cumple de la peor forma.

Cuando Carlos Eduardo Barrera empezó su gestión, con esa imagen menor, con una percepción de que el rector académico pondría la Máxima Casa de Estudios en otro nivel, se fue diluyendo poco a poco. Pero nadie creería hace un año, que terminaría su periodo de esa forma.

Se encargó de traicionar a la mayoría de los que quisieron ayudarlo, se aprovechó de su posición para tomar decisiones políticas que sólo él entendía y las cosas fueron empeorando conforme se acercaba el tiempo de la elección.

No cabe duda que nadie escarmenta en cabeza ajena. El mismo Carlos Eduardo Barrera vio de primera mano, cómo acabó, Alfredo Barrera, el rector que también buscó imponerse.

Eran otros tiempos y muy temprano en la elección le bajaron los humos y con eso al candidato que buscaba imponer. A fuerza le hicieron ver que no tenía ese poder.

Repetir que Carlos Eduardo Barrera vivió ese proceso y no entendió nada o ya se le olvidó de ninguna manera es ocioso.

Todavía ayer, desde rectoría intentaban mover un video acusando a una de las lideresas del movimiento estudiantil de estar ligada a una de las candidatas.

ERÉNDIRA FIERRO TODO SOBERBIA, YA NO LE HACE CASO AL RECTOR Y RETA A CUALQUIERA QUE BUSQUE SACARLA DE LA CAMPAÑA.

Con esa memoria corta de la que hablamos, el rector Carlos Eduardo Barrera apostó su resto con Eréndira Fierro. Se jugó todo y si esta frase ya la había anotado en otro momento ahora se fortalece,

porque además puso en la mesa su prestigio y la herencia que le pudo dejar a la Universidad, por escasa que sea.

El "rector chiquito" tiró por la borda el mucho o muy muy escaso trabajo que realizó durante su gestión y todo por apoyar a Eréndira Fierro.

Si alguien puede pensar que el rector es soberbio o al menos ha mostrado esa faceta últimamente, es que no conoce a su candidata.

Eréndira Fierro en este momento, no sólo está instalada en su faceta de soberbia, está envalentonada y ya llegó al grado de no escuchar ninguna otra voz que no sea la suya.

A las candidatas les quedó claro lo que les hizo saber en la reunión donde estaban todas. Que va a llegar hasta el final y que tiene las condiciones necesarias o los amarres necesarios.

Incluso capaz de enfrentar cualquier otro poder ya sea de la misma Universidad o externo.

Lo peor del caso es que supone que cuando llegue al cargo va a solucionar todo el problema sin muchos contratiempos, sin entender que ella es uno de los principales motivos de las movilizaciones.

AUSCULTACIÓN CUANTITATIVA EN PELIGRO CON ESPACIOS TOMADOS POR INCONFORMES.

Dentro de unos días se tendría que llevar a cabo la auscultación cuantitativa, un asunto que está en peligro ya que sería imposible realizarla si los espacios universitarios siguen tomados por inconformes y peor aún, si se vive un escenario en el que no quieran renunciar al rector y la candidata oficial.

En resumidas cuentas, la elección de la UAEM está en peligro gracias a la actitud del rector Carlos Eduardo Barrera.

Escenarios posibles, renuncia del rector y de la candidata oficial, un personaje que sea interino, encabece el cambio.

Que no se vaya ninguno de los dos y la última auscultación no se lleve a cabo y con ello, el resultado no sea avalado. Se amparen y repitan la elección. Otras acciones del rector, como la imposición de consejeros fuera de norma es otro motivo para "tirar" la elección.

FIRMAN ACUERDO CINCO CANDIDATAS EXCEPTO ERÉNDIRA FIERRO

Ayer también se filtró un documento firmado por las seis candidatas excepto la oficial en el que se dirigían al Consejo Universitario y manifestaban su preocupación por la forma en la que se ha desarrollado el proceso de elección.

Una parte es clara: "Consideramos injusto que por la actuación de una persona que ha incurrido en reiteradas violaciones a la normatividad, y ante la falta de respuestas de la Comisión Especial Electoral, se comprometa la legitimidad del proceso y se vulnere el principio de equidad entre las aspirantes".

Aquí es posible entender porque Eréndira Fierro no firmó el documento.

Exigen que el rector atienda al estudiantado en una mesa de diálogo urgente y si no que presente su renuncia.

Son 5 las exigencias. Que posiblemente no serán atendidas de inmediato.

Y en este momento las preguntas serían: ¿Carlos Eduardo Barrera renuncia o se mantiene y "se dobla" ante los inconformes? ¿La rebeldía de Eréndira Fierro llegará al extremo de enfrentar a cualquier instancia que busque intervenir? ¿En serio la candidata oficial llegará hasta el final? Si llega al final y gana ¿La dejarán tomar protesta? ¿Tiene una trayectoria tan limpia y nadie le encontraría algún desvío y por eso es capaz de enfrentar al que se le ponga enfrente? ¿Es verdad que ya ni el rector la controla?



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Alito-Zedillo, defender lo indefendible

Ante el escándalo y el repudio que generó el ex presidente Zedillo, por lo que algunos lo consideraron un acto de cinismo por carecer de autoridad moral y política para criticar a la actual Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, pues lo recordamos como el presidente del Fobaproa, con el que nos endeudó por varias generaciones y por haber acabado con Ferrocarriles Nacionales de México, desapareciendo el servicio de pasajeros y entregándola a las transnacionales, de las cuales trabajó para una de ellas al terminar su sexenio, por el inicio del desmantelamiento y privatización parcial de la industria petrolera y por haber quitado de un plumazo a los entonces ministros de la SCJN, entre otros. Sin embargo, el político más impresentable y más desprestigiado de México, salió a defender lo indefendible, el ex mandatario Zedillo Ponce de León y, fiel a su estilo, obliga a replicar ese posicionamiento a las 32 dirigencias estatales, y la del Estado de México no fue la excepción. Con esta defensa, Morena y sus aliados son los más complacidos, pues confirman al tricolor como el más errático de los partidos con registro en sus reiteradas y fallidas “estrategias”. Una frase atribuible a Napoleón dice, “si tu enemigo se está equivo-

Con esta defensa, Morena y sus aliados son los más complacidos, pues confirman al tricolor como el más errático de los partidos con registro en sus reiteradas y fallidas “estrategias”

cando, no lo distraigas”... NOTAS CORTAS: Al actual Rector se le está saliendo de las manos el proceso de elección de la próxima rectora, demostrando su falta de tacto político y, sobre todo, de operatividad... El morenista Maurilio Hernández González, fue electo presidente de la Diputación Permanente del Congreso local y la legisladora Anaí Esparza Acevedo, del PT, y diputado local del PVEM, Héctor Raúl García González, como vice presidentes... Buena respuesta del alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, ante la crisis hídrica que se padece en el país y en la capital mexiquense... Excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Un adelanto

Me trataron de secuestrar, presionaron con correrme de la institución, me amenazaron; jamás vas a terminar tu carrera, me pidieron una cuenta bancaria para depositarme miles de pesos, me mandaron fotografías de mi familia saliendo de mi domicilio, me mandaron otras en donde estoy con mi novia/novio en un café, por varios días me sigue un auto con -al menos- tres sujetos muy mal encarados en su interior, me hackearon el Whatsapp y mi Facebook, me ofrecieron una beca en el extranjero y una mensualidad, todo esto, te lo firmo lo vamos a escuchar, leer y ver en el poco tiempo dentro de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx)...No habrá pruebas -como hasta el momento ha sucedido-, tampoco habrá evidencia -no es lo mismo a la anterior-, pero eso sí, habrá decenas de reseñas donde se digan cualquier cantidad de barbaridades con tal de descalificar a quien sea la primera Rectora de la Máxima Casa de Estudios mexiquense...El camino ya está preparado y -demostrado- quienes defienden su pedazo de selva oriverde están dispuestos a casi todo. Dinero tienen, influencias tienen y mucho más,

tienen ganas de seguirle pegando tarascadas al dinero de la institución...A este alado le han platicado, al menos dos de las aspirantes, se negaron a hacer acuerdos con los personeros de los "Darth Vader", cuarta región-espero no se me sientan- y hoy son de las más atacadas en el proceso, señaladas, agredidas y demás. Por no plegarse a los caprichos del lado oscuro la pagan hasta con amenazas familiares... Cómo creer a esos "seres sin luz", sólo desean la superación de la institución y su bienestar, si son ellos quienes meten la mano hasta el codo, con tal de no perder sus privilegios y espacios, no pues no...Te lo prometo, no hablo de oídas o de trasma- no, sólo una persona me aceptó el interés por impulsar a quien es de su equipo, le convenía, creería debería ser la primera Rectora y sus afectos estaban justamente ahí. Sólo esa persona lo aceptó, el resto con quienes habló este alado fue lo mismo, no sé, ya estoy en otra cosa, quien quede, deseo lo mejor para mi Alma Mater, n'ombre tiempo quisiera para mí, -y claro no podía faltar-, aún falta mucho tiempo, vamos a ver cómo se dan las cosas. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, la Jornada de Normas y Acreditación puesta en marcha por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel, busca que los sectores productivos den cumplimiento a normas que salvaguarden la salud, la seguridad de los consumidores y el cuidado del medio ambiente. En esta acción donde se suma la Profepa, de Mariana Boy, se resalta el proceso de verificación de auditores ambientales de empresas. Las jornadas que van también con el acompañamiento de Canacintra, presidida por Esperanza Ortega, buscan llegar a las principales ciudades del país, y con la reciente celebrada en Nuevo León se espera que el empresariado regiomontano mejore su desempeño ambiental, al dotarse con herramientas para asegurar que los productos, procesos y servicios cumplan con las normas mexicanas técnicas y ambientales...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Sígueme de 13:00 a 14:00 hrs en la 2ª emisión de Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.